



TIEMPOS ELECTORALES (CONFLICTIVOS)



ARTURO SÁNCHEZ GUTIÉRREZ
PROFESOR
INVESTIGADOR DEL
TEC DE MONTERREY
@ARTUROSANCHEZG

Para los partidos políticos estos tiempos son de definiciones y combate jurídico contra sus rivales

El proceso electoral ha iniciado y los asuntos electorales dominan buena parte de la agenda pública de estos días, a pesar de las Fiestas Patrias.

Para el INE, el tema central en las próximas semanas será la defensa de su presupuesto. Hace bien la Consejera Presidenta en defender la propuesta enviada al Poder Ejecutivo de 23.7 miles de millones de pesos, pues además de organizar la elección más grande de nuestra historia democrática, se trata de mantener sólida la estructura del Servicio Profesional Electoral y nutrir los proyectos básicos del Instituto.

Mientras tanto, el INE sigue debatiéndose en los importantes

detalles de la organización de la elección. Temas como la aprobación de las acciones afirmativas que aplicará el Instituto para integración de las candidaturas a la Cámara de Diputados no dejaron de suscitar polémica en el Consejo General, entre los que buscaban llevar más lejos el alcance de estas medidas y los que buscaron un esquema más conservador, que no alcanzó las características del ejercicio de 2021.

Por su parte, para los partidos políticos estos tiempos son de definiciones y combate jurídico contra sus rivales. Desde que terminaron los procesos internos del Frente Amplio por México y de Morena para determinar quién defenderá sus banderas, el INE y el Tribunal Electoral no han dejado de recibir quejas y denuncias en las que las partes se acusan de los mismos hechos. El tercer recorrido por todo el país que realiza Claudia Sheinbaum y los eventos que organiza Xóchitl Gálvez, generarán mutuas acusaciones de estar realizando "actos anticipados de precampaña". Al mismo tiempo se levanta una guerra sin cuartel en las redes sociales entre ambos grupos; se acusa a Xóchitl de malos manejos en la construcción de su casa; y el INE ordena al Presidente bajar

de sus medios la fotografía en la que entrega el Bastón de Mando a Claudia. Esto es solo un anuncio de lo que será la campaña electoral que iniciará dentro de más de cinco meses y medio.

En medio de todo, los partidos arrancan los trabajos para nombrar a sus responsables en las nueve entidades en las que se renovará la gubernatura y la Jefatura de Gobierno de la CDMX, y al mismo tiempo empieza

la competencia por alcanzar candidaturas independientes para la Presidencia de la República. Por su parte, Movimiento Ciudadano se debate sobre cómo participar en esta ocasión. Por si fuera poco, en estos días inició el proceso para nombrar a dos miembros de la Sala Superior del Tribunal

Electoral para los que hay más de sesenta tiradores.

Los tiempos político-electorales se adelantaron, y por lo tanto, los conflictos que los acompañan también. Será la fortaleza de las instituciones la que permita que el proceso en su conjunto sea exitoso. Para ello se requiere que el INE termine de integrarse con los titulares de todas sus áreas, que cuente con los recursos que solicitó y resuelva las diferencias internas con éxito.

"Se requiere que el INE termine de integrarse con los titulares de todas sus áreas y que cuente con los recursos que solicitó".